

# EXTORSIÓN A LARGA DISTANCIA

Autoridades desarticularon una red criminal que, desde el penal de Santa Martha Acatitla, en la CDMX, extorsionaba a tamaulipecos. **Primera / 14**

**FUERON DETENIDOS 4 REOS**

# Exporta Santa Martha extorsión a Tamaulipas

**SE PREVÉ QUE ESTE AÑO cierre con la cifra más alta en la historia en cuanto a ese delito, de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo de Seguridad Pública**

POR ALFREDO PEÑA  
Y DAVID VICENTEÑO



Un grupo de presos que operaban desde el penal de Santa Martha Acatitla, haciéndose pasar como integrantes del crimen organizado para poder despojar de dinero a sus víctimas, fue detenido y desarticulado por las fiscalías de Justicia de Tamaulipas, Ciudad y Estado de México en conjunto con la Coordinación Nacional Antisecuestro.

Los internos son José Isac "B", Esmeralda "J", Jocelyn "M" y Miriam Denisse "R" y se les comunicó que había una orden de aprehensión en su contra por el delito de extorsión agravada.

La extorsión fue en dolo de una persona residente en Tamaulipas en el que le exigían la cantidad de 3 millones de pesos a cambio de no hacerle daño.

Los presos se hacían pasar como integrantes del crimen organizado que opera en Tamaulipas y los hechos lo cometieron el 14 de enero de este año.

Las Fiscalías de la Ciudad de México, Estado de México, Tamaulipas y la Coordinación Nacional Antisecuestro lograron saber que las llamadas de extorsión salían del penal de Santa Martha Acatitla y al identificarlos procedieron a la orden de aprehensión.

Ahora, los cuatro serán trasladados a Tamaulipas para ingresar a un centro penitenciario y enfrentar el proceso que se les acusa.

En lo que va de la presente administración, entre enero de 2019 y octubre de 2022, se han registrado 4 mil 097 víctimas por el delito de secuestro y 36 mil 94 por extorsión, de acuerdo con el informe elaborado por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

Las cifras compiladas por el organismo, dependiente de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC),

establecen que en el caso de secuestro las cifras presentan una tendencia a la baja.

### ALZA

El informe establece que la cantidad de personas que ha sufrido una extorsión y lo ha denunciado, va al alza.

En 2019 hubo un registro de 9 mil 003 personas víctimas de extorsión, al año siguiente se reportó un descenso para llegar a 8 mil 380 casos, pero para 2021 fueron en total 9 mil 408 personas extorsionadas.

Durante el primer año de la presente administración octubre de 2019 fue el mes con más víctimas de extorsión, con 856 casos, seguido de julio con 855 y 852 en agosto.

En 2020, febrero fue el mes con más personas extorsionadas con 752 casos, en agosto fueron 750 y en julio 735; mientras que durante 2021 en agosto se reportaron 880 víctimas, 873 en marzo, 836 en noviembre y 834 en octubre.

Con dos meses por registrar, el presente 2022, será el año con más personas extorsionadas, debido a que entre enero y octubre se han reportado 9 mil 303 casos, de los cuales en abril y julio se reportaron mil 141 casos, por mes; seguido de marzo con 945 y agosto con 941.

### EL DATO

En lo que va del presente año, hasta octubre, se han registrado 606 víctimas de plagio, con 113 casos en febrero, 80 en mayo y 64 en enero, mientras que el último mes de registro fueron 49 personas.

# 3

## MDP

pedían los extorsionadores a una de sus víctimas para no hacerle daño. Decían ser crimen organizado.

## 36,094

### DELITOS

de extorsión se han registrado de 2019 a octubre de este año, según datos oficiales.

## 9,303

### EXTORSIONES

se han registrado entre enero y octubre de este año, pero se prevé que la





Fotos: Especial

Los detenidos serán trasladados a Tamaulipas para enfrentar un nuevo proceso en su contra.

